# CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

# SESION ORDINARIA Nº 118 09 de Marzo de 2020

En Caleta Hornos, siendo las 12:06 del día Lunes 09 de Marzo, el Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da comienzo a la sesión ordinaria N° 118, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Marcelo Godoy Roco, Efraín Alegría Barraza, Karen Carmona Fábrega, Rosita Guzmán Sasmaya, Beatriz Hernández Azócar y Roquer González Rojas.

Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Participa de sesión Administrador Municipal Carlos Flores González

#### Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones actas sesiones ordinarias  $N^{\circ}$  108,  $N^{\circ}$  111 y  $N^{\circ}$  115 del Concejo Municipal
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos:
  - 3.1 Modificación presupuestaria área salud N° 03/2020 por \$20.000.000
- 4.- Entrega Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

# En tratamiento punto $N^{\circ}$ 1 de la tabla Observaciones actas sesiones ordinarias $N^{\circ}$ 108, $N^{\circ}$ 111 y $N^{\circ}$ 115 del Concejo Municipal

## Acta sesión ordinaria N° 108

#### En observación:

Concejal Alegría dice solamente una observación en página 10 dice "lo que falta en ese cuatro", debiera decir "lo que falta en ese cuadro", no tengo más observaciones y apruebo acta

Concejala Carmona sin observaciones y aprueba acta

Concejala Guzmán sin observaciones y aprueba acta

Concejala González sin observaciones y aprueba acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Concejal Godoy sin observaciones y aprueba acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 108

#### Acta sesión ordinaria N° 111

## En observación:

Concejal Alegría dice encontramos varias observaciones y que son relevantes, en página 24, 25 y 26, se repiten los errores donde se vota y en el resumen de la votación aparece todo lo contrario, se aprueba y después aparecemos rechazando tres acuerdos, eso es delicado y no correspondería, acuerdo de cambio nombre patente alcoholes, después otro cambio nombre de patentes comerciales está aprobado y después aparecemos rechazando, se repite en los tres acuerdos, no apruebo acta Concejala Carmona dice con las observaciones no apruebo el acta

Concejala Guzmán dice anoche me di el trabajo de marcar el acta en páginas 24, 25 y 26, dejando esa observación rechazo acta Concejala González dice rechazo Alcalde por la observación que hizo el concejal Alegría, no me había percatado, pero si es así debiese estar lo contrario

Concejala Hernández dice rechazo para modificar el acta Concejal Godoy rechazo para modificar el acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones a acta de sesión ordinaria N° 111, la que no es aprobada por las observaciones hechas por señores concejales

#### Acta sesión ordinaria N° 115

#### En observación:

Concejal Alegría dice esta acta se corrigió porque venía incompleta la sesión pasada, pero sin observaciones y aprueba acta Concejala Carmona sin observaciones y aprueba acta Concejala Guzmán sin observaciones y aprueba acta Concejala González sin observaciones y aprueba acta Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta Concejal Godoy sin observaciones y aprueba acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 115

Se da término a punto 1 de la tabla

## En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura la correspondencia

 Carta de voluntariado Papitos de la Teletón de La Higuera en donde solicita ex sede de Agrupación Pacha Inti de La Higuera requiriéndola en comodato por al menos 30 años Se da término a punto 2 de la tabla

# En tratamiento punto N° 3 Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Modificación presupuestaria área salud N° 03/2020 por \$20.000.000

Presidente Galleguillos dice esta modificación obedece a que es para poder suplementar la compra del bus, junto con los recursos que envió el Servicio, recursos que una vez realizados los remates de vehículos ya sea actual bus más un par de ambulancias van a reponerse presupuestariamente al presupuesto valga la redundancia

Concejal Alegría dice ¿se tiene valor del vehículo?

Presidente Galleguillos dice hay presupuesto, está en convenio marco, 35 millones aporta el Servicio y 55 vale el bus, faltarían 20 y eso se va recuperar con el remate del actual bus y las ambulancias, recordar que esto es una modificación presupuestaria, estos recursos presupuestariamente tienen que estar disponibles en Diciembre porque es en Diciembre donde hacen falta, tenemos marzo para ejecutar las platas del Servicio de Salud, eso es más que nada

Concejal González dice esto va a ser para traslado de funcionarios

Presidente Galleguillos dice funcionarios y comunidad en caso que sea necesario, pero cuando tenemos estos programas de resolutividad que tenemos que mover gente de las localidades porque el oculista atiende acá en el Cesfam y hay que moverlo, cosas como esa y obviamente las rondas médicas, porque obviamente el objetivo y el espíritu del programa es para poder atender la dispersión geográfica que a nosotros nos caracteriza

Concejal Alegría dice ¿capacidad del bus?

Presidente Galleguillos dice va a ser un bus para 40 personas, 38 personas

Concejala Guzmán dice cómo un plazo de la incorporación del movimiento de estos 20 millones

Presidente Galleguillos dice después que compremos el bus, ahí podemos rematar el bus, las ambulancias están listas para remate pero queremos hacer un solo remate con el bus incorporado, el bus está operativo, no así las ambulancias que están en desuso

Concejal González dice yo creo que a nuestro Cesfam le hace falta una 4x4, una camioneta para todo lo que es cargamento, cuando se van a buscar los remedios y otras cosas, cuando se hacen estas actividades sillas, mesas, toldos

Presidente Galleguillos dice ¿cuantas actividades al año hace el Cesfam? Concejal González dice cuatro en el año

Presidente Galleguillos dice quiere un vehículo para cuatro actividades en el año

Concejal González dice por ejemplo, cuando van a Los Morros o a Rancho de Tierra y van 4 funcionarios más el chofer, ¿usted cree que es necesario tener un tremendo bus para cuatro funcionarios? ir a hacer joder el vehículo, tremendo vehículo o la ambulancia ¿para llevar cuatro funcionarios, mejor compre una camioneta 4x4 y es más fácil

Presidente Galleguillos dice la única manera es comprarla con recurso municipal, no hay otra

Concejal González dice esa era la mejor respuesta

Concejal Alegría dice le había planteado al principio, había recogido la necesidad de algunos funcionarios, más allá de las actividades hay otras necesidades de traslado de implementos a Serena...

Presidente Galleguillos dice de todo, hay que ir a dejar botiquines, medicamentos, ellos tienen camioneta en el servicio, una roja, ¿está operativa?

Carlos Flores dice ya no está operativa

Concejal González dice ¿los funcionarios reciben algún dinero por transporte?, como para traslado, se les paga algo dentro de su remuneración por tema de transporte

Presidente Galleguillos dice ¿cómo bono de movilización?, no creo, todo lo que hoy se entrega en una liquidación de sueldo ya sea del área municipal, salud o educación está regido por ley

Concejala Carmona dice no sé porque a veces la negación de entregar información al Concejo del departamento de Salud, de entregar esa información al Concejo, por el caso del colega Efraín solicitó información,

la colega Beatriz también, ellos aluden a la ley 19 mil, eso no tiene nada que ver con el tema nuestro que somos institucionalidad pública y por ley de Probidad y Transparencia podemos tener acceso a la información pública del Estado, en que se invierten los recursos de todos nosotros los chilenos

Presidente Galleguillos dice pero también hay una ley que protege la información

Concejala Carmona dice eso es como ir a la disputa a la Contraloría, de nuevo tira y afloja alargar el proceso, un tema que después a la final el concejal es el malo que va a la Contraloría, todo parte por la buena voluntad de parte del departamento, ¿ qué de grave puede haber en una liquidación de sueldo?, si tú debes tarjar lo que es el Rut de los funcionarios, entonces no veo cuál es la dificultad

Presidente Galleguillos dice desconozco esa información no entregada Concejal González dice sabe que esto no sucede solo con los concejales, porque a mí en varias oportunidades funcionarios se me han acercado que los funcionarios no les entregan sus liquidaciones, a mí me han reclamado en varias oportunidades

Presidente Galleguillos dice dígale al funcionario que no le reclame a usted porque usted no es el encargado de eso, dígale al funcionario que haga el reclamo donde corresponde, dígale que la pida por escrito con copia a mí y que hagan mención a ello

Concejal González dice le voy a decir a los diez funcionarios que se han acercado a mí, igual pasa con los decretos de vacaciones también lo mismo, se los entregan después que la gente vuelve de vacaciones, también hay funcionarios que se nos han acercado, les voy a decir que hagan el reclamo

Presidente Galleguillos dice no reclamo, la solicitud formal como establece la norma básica del servicio público, todo por escrito con copia a mí

Concejal Alegría dice solicité información y la respuesta del jefe departamento de salud, deniega basado en una ley que es interpretativa, porque yo solicité a información al área municipal y me la entregaron, ahí hay como una contradicción me van a obligar a ir a la Contraloría General, no a la de acá porque no me da confianza lo digo con responsabilidad, lo voy a hacer porque creo que ahí hay una contradicción de interpretación de la ley, porque se entrega y se tarja todo lo que puede ser más privado, pero no puede negarse lo que es un

derecho, no sé si es interpretación del departamento o de alguien más y que es contradictoria

Presidente Galleguillos dice ir a la Contraloría es ir a dilucidar dudas, es ir a dilucidar si nosotros o ustedes están en lo correcto o no , si tiene la posibilidad de ir a la Contraloría a hacer la consulta si la respuesta entregada se ajusta a derecho , no les voy a decir que no vayan, si desconfía de ésta vaya a la central o a la general, en el fondo uno puede interpretar, hasta los abogados interpretan, hasta la misma Contraloría interpreta por algo usted no confía en la regional , hemos ido a hacer consultas y hay abogados que interpretan de una manera y después emiten dictámenes distintos y todos son abogados, todas las leyes son interpretativas cuando son muy amplias, ahora no es que lo niegue porque quiera, ahora el funcionario después puede decir usted Alcalde vulneró mi derecho a la privacidad y entregó datos que están resguardados por ley, yo también podría hacer la consulta a la Contraloría

Concejala Carmona dice debería hacerlo Alcalde, porque usted cuenta con staff de abogados, cosa que el Concejo no cuenta con eso

Concejal Alegría dice creo que para responder hay que fundamentarse y cuando se entrega la respuesta viene sin fundamentación , porque ahí tiene que haber algún dictamen de la Contraloría que diga que no corresponde o que si corresponde

# En votación:

Concejal Alegría dice con la aclaración que usted entregó no tengo problemas en aprobar, apruebo

Concejala Carmona aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Concejal González aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejal Godoy aprueba

Presidente Gallequillos se abstiene

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Godoy, Guzmán, González y Hernández, más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 3.1 Modificación Presupuestaria área salud N° 03/2020 por \$20.000.000. **Acuerdo N° 637**.

Se da término a punto 3 de la tabla

# En tratamiento punto N° 4 de la tabla Entrega informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice tenemos contrataciones área educación y municipal, en el listado de educación falta la incorporación de Sofía Rojas en Colegio Pedro Pablo Muñoz, pero aprovecho de informarlo a partir del 1 de Marzo va a incorporarse para reforzar el trabajo social, en el fondo lo que buscamos con ello, la OPD cumple rol fundamental que es proteger los derechos de los niños, sin embargo hay muchos apoderados que a veces se sienten molestos por las denuncias que se hacen a la OPD, con esto vamos a hacer un filtro en el colegio, en los domicilios, antes que los casos lleguen a la OPD y poder tratar de resolverlo en el colegio, en el domicilio, que ella vaya y como maneja la información de cómo funciona la OPD le explique a los padres a lo que se están viendo expuestos en caso de la posible o eventual conducta continúe, una labor educativa antes de hacia los apoderados y lo vamos a reforzar de esa manera, porque Sofía tiene los conocimientos de cómo funciona el sistema y es la más indicada para decirles a los apoderados lo que puede pasar si las denuncias llegan a pasar, los derechos de los niños hay que defenderlos, nosotros los que estamos en esta mesa nos criamos de una manera distinta a la actual, a uno le hablaban fuerte y ahí estaba, hoy le hablas fuerte a un niño y es vulneración de derechos, entonces muchas veces los papás no lo entienden, entonces lo que queremos hacer es una labor educativa, para cuando se pre detecte un caso que podría ser vulneración de derechos, para que ojalá el caso se solucione en la casa o en el colegio y no llegue a la OPD

Concejala Carmona dice eso pasa por el trabajo que conlleva esta evaluación, por ejemplo en el colegio de mi hija una profesional entró y preguntó a quien le pegaban y una hija de mi amiga dijo que a ella le pegaban, entonces la denunciaron a la OPD, tuvo que ir al psicólogo, tuvo que hacer un trabajo no menor, entonces yo decía que a lo mejor no es solamente con el hecho de tu decir, debe haber una evaluación psicológica que diga que efectivamente tu hijo está siendo víctima de maltrato

Presidente Galleguillos dice existen profesionales para eso

Concejala Carmona dice porque ellos se rigen y se norman, creo que ellos cada año deben tener un número de casos para justificar que exista la OPD, en el caso de nuestras comunas rurales

Presidente Galleguillos dice ¿metas dice usted?

Concejala Carmona dice claro, debe haber tema de denuncias, me recuerdo que una vez algo así explicaron

Presidente Galleguillos dice si la OPD hace labor educativa no tiene ningún caso, porque no hay maltrato, obedece a que hubo una labor educativa, Concejala Carmona dice puede que ahí se esté fallando en el tema de la evaluación psicológica o no se esté haciendo, porque ellos actúan por la denuncia, yo desconozco como está la situación acá, conozco algunos casos

Presidente Galleguillos dice los temas OPD no se pueden hablar en Concejo, no se pueden hacer públicos, pero hay un procedimiento y hay un psicólogo contratado por el programa que está para ello, ahora es evaluación psicológica no psiquiátrica, lo que buscamos en el colegio es hacer labor educativa y preventiva

Concejal Alegría dice ¿usted la conoce a Sofía Rojas ?

Presidente Galleguillos dice era la encargada de la OPD los últimos tres años, deja la OPD y se va al colegio; esta semana estamos evaluando hacer actividad por el día de la Mujer, pero lo estamos evaluando, pero vamos a ver a propósito de lo que está pasando, aun no hay nada definido con respecto a eso, estamos viendo la posibilidad lo hablamos con Claudio y la tía Vilma, porque tenemos el próximo lunes inicio de año escolar Junji acá en jardín Caleta Hornos porque hay una obra de mejoramiento del Jardín que inaugurar, queremos hacerlo el próximo lunes; miércoles en la tarde tengo reunión de Mesa Rural, ¿algún concejal participa en la mesa rural?

Carlos Flores no, solamente dirigentes de los crianceros

Concejala Carmona dice en esa mesa de desarrollo rural debe participar un concejal, siempre fue así, recuerdo que participaba usted colega cuando se inició

Concejal Alegría dice lo solicité hace dos años atrás la participación de un concejal, se quedó que se iba nominar más adelante, pero ...

Concejala Carmona dice podría nominarse a alguien que tenga interés en participar

Presidente Galleguillos dice lo voy a conversar con el seremi y en la Asociación

Se da término a punto 4 de la tabla

# En tratamiento punto N° 5 Varios

Concejal Alegría dice me han llamado personas de Punta de Choros por tema de la basura, dice que lo solucionaron tarde el día de ayer

Presidente Galleguillos dice se trabajó sábado y domingo, porque Carlos pidió permiso el viernes, recuerden que arrendamos un camión compactador los meses de enero y febrero, ese camión dejó de prestar servicios el 29 de febrero y seguimos con nuestro sistema tolva, camión trabajó sábado y domingo en Punta de Choros

Concejal Alegría dice usted dijo leyendo el acta usted dijo que en enero llegaba el camión y no pasó nada

Presidente Galleguillos dice recuerden que ese camión estaba en licitación, fue uno sólo porque no alcanzaba para los dos, estuve con Rocío hace un par de semanas y me dice que esa licitación cierra ésta primera semana de Marzo parece que hoy día y cerrando las empresas postulan con un plazo de entrega, si todo termina bien esto no podría pasar más allá de 30 días, sería un camión compactador

Concejal Alegría dice dar fechas es bien complicado, porque después la fecha no pasa nada

Presidente Galleguillos dice en vista que la licitación se cayó, arrendamos uno y ese camión cubrió el sector de Punta de Choros y Los Choros exclusivamente, el problema se suscitó después del término de contrato, ahora

Concejal Alegría dice lo otro don Pablo Elgueta director del Adulto Mayor se comprometió y usted ratificó después que a partir de 31 de diciembre se hará efectivo el SOME para adultos mayores, por programa de Adulto Mejor, eso tampoco se ha concretado, usted se contactó con el

Presidente Galleguillos dice ese programa debiera estar instalado, podemos tener las ganas de tenerlo, pero no lo implementamos nosotros, lo recibimos nomás

Concejal Alegría dice es un recordatorio, a propósito de que estamos en Caleta Hornos ¿el llamado a concurso de director de la escuela?

Presidente Galleguillos dice me decía Claudio que el miércoles tiene reunión

Carlos Flores dice tiene reunión por el concurso de las tres escuelas primero Pedro Pablo, después El Trapiché y finalmente Caleta Hornos con Alta Dirección Pública Presidente Galleguillos dice conversamos con Ximena Mendoza y Maritzaida que es la representante del Consejo de Alta Dirección Pública, ya establecimos los contactos, las bases están redactados, ahora hay que generar los calendarios para, a sugerencia de ellos mismos nos dijeron que fuéramos parcializando los concursos, diferencia de ojalá dos meses para que no se junten todos los curriculum, porque de acuerdo a la experiencia es mucha la gente que postula , la última vez en La Higuera postularon 80 personas

Concejal Alegría dice si mal no recuerdo como que se había dado prioridad a esta escuela de Caleta Hornos

Carlos Flores dice pueden haber cambiado las prioridades, me equivoqué seguramente, para que no se hagan en paralelo, por eso solicitaron que se hicieran así

Concejal Alegría dice solicitar que la información que llegó la correspondencia de Papitos por la Teletón, sería interesante poder darle una vuelta, me parece apropiado para eso, es un local abandonado, Pacha Inti hace años que no funciona

Concejala Carmona dice consulto porque en entrega de información nos entrega solamente lo que es relacionado con contratación en las distintas áreas, le pregunto tenemos denuncias de la Contraloría, porque hay denuncias que los colegas han hecho en Contraloría, nosotros no nos enteramos a menos que le llegue a ellos en sus manos los que hacen denuncias, le pregunto a modo de consulta ¿nosotros hemos estado dando respuesta a la Contraloría?, sobre las observaciones, sumarios administrativos, cosa que nosotros desconocemos, yo desconozco y por eso le pregunto, ¿hay temas que nosotros debiéramos saber y que no sabemos?, me gustaría que pudiéramos tener información respecto de denuncias

Presidente Galleguillos dice pídala como corresponde

Concejala Carmona dice pero no se demore tanto, porque mi segundo punto aborda hacia allá, porque solicité al departamento de salud, que tiene relación con artículo 45, las dos actas, la carta está dirigida al señor Alcalde, si no me equivoco una es del 13 de diciembre, la otra es casi finalizando

Presidente Galleguillos dice eso debe pedírselo al secretario municipal eso no depende del departamento, no depende de Concejo

Concejala Carmona dice al departamento solicité la nómina de los funcionarios y montos asignados al artículo 45

Presidente Galleguillos dice en el acuerdo no estaba la nómina

Concejala Carmona dice no estaba la nómina porque usted dijo que iba a ser para la totalidad, solo se estaba votando monto, porque usted dio como respuesta que el artículo 45, dijo que no se iba a pagar hasta que usted hiciera la consulta a la Contraloría, no sé si se preguntó sobre esa situación

Presidente Galleguillos dice preguntamos eso a la Contraloría

Carlos Flores dice en relación a la forma de tomar al acuerdo, sí

Concejala Carmona dice he tratado de comunicarme con el jefe de departamento de salud, me ha sido imposible, desconozco si el teléfono que yo tenía es personal o institucional

Presidente Galleguillos dice pero eso no debe solicitarlo por teléfono

Concejala Carmona dice quería tener información del concurso del Director de Cesfam, ¿ o nosotros no podemos tener comunicación con nuestras jefaturas?, ¿ no lo podemos llamar ?, para hacer consulta por información y también concurso público donde fui designada por el Concejo para ser parte de la comisión

Presidente Galleguillos dice ¿de quién es la responsabilidad?

Concejala Carmona dice es el jefe de departamento quien debe convocar

Presidente Galleguillos dice si no la han llamado, no es la fecha, porque no se puede comunicar con el

Concejala Carmona dice el número que tengo es institucional o personal y me aparece llamada terminada, quiero saber si el número que tengo es personal o institucional

Presidente Galleguillos dice le doy el institucional, insisto concejal el concurso está corriendo, hay plazo, calendario, si no se han reunido es porque aún no llega el momento

Concejala Carmona dice por eso es lo que me quiero comunicar con él, no me pude comunicar con don Francisco y nuestro administrador es testigo porque yo me comuniqué con él; Alcalde consulta con respecto al alumbrado del estadio municipal, hay alguna solución con tema de la reparación, ¿cuánto tiempo llevamos así?, se viene tema de campeonato Semana Santa, ¿eso se va a reparar?, ¿se está pagando el arriendo igual a la empresa que lo está arrendando?

Presidente Galleguillos dice un par de años que no se paga, porque está en manos del síndico

Concejala Carmona dice y no se le puede arreglar por parte de la persona que lo arrienda o hacer una inversión de

Presidente galleguillos dice usted cree que van a hacer una inversión para entregárselo al síndico arregladito

Carlos Flores dice no se puede mover

Concejal Alegría dice ¿ solución definitiva Alcalde?

Presidente Galleguillos dice el tema es más complejo porque hay que cambiar la capacidad del transformador para que nos pueda alimentar el estadio sin que se caigan las casas, hicimos el análisis y no da, hay que hacer una inversión mayor, hicimos la cotización para el cambio del transformador, para poder conectar el estadio, tenga por seguro que a mí me interesa que se haga lo más pronto posible, con el cambio de hora a las 7 de la tarde va a estar oscuro

Concejala Guzmán dice voy a sumarme a un tema que lo ha solicitado el colega Godoy reiteradamente, tema señaléticas de la basura, si no tenemos señalética la gente sigue botando basura en el camino, no hay recogimiento de poder limpiarlo, hacer campaña de poder limpiar, solicitud de letreros, lo otro contenedores de basura ¿existe la posibilidad de comprar para las localidades que lo requieran?

Presidente Galleguillos dice en muchas localidades están reclamando para que saquen los contenedores, el camión en Punta de Choros se le hizo trabajar casa a casa y funcionó bastante bien, cuando llegue el nuevo camión lo vamos hacer trabajar casa por casa, en Chungungo lo van a hacer con recursos de la subvención, nosotros vamos a implementar un piloto, pero hacer un llamado a los turistas, dejar un lugar establecido y decir señor turista deposite aquí su basura

Concejala Guzmán dice por ultimo colocar uno en la entrada de cada localidad

Presidente Galleguillos dice FRIL estamos viendo en Chungungo y en Caleta, en las demás hay que tener terreno municipal, en Caleta tenemos uno allá atrás nadie va a botar la basura lejos, en cambio en Chungungo tenemos uno detrás de la posta, entonces la gente cuando entra a Chungungo va a ver el espacio y el letrero, pero los contendores la gente está un poco chata con los contenedores de lata por el olor

Concejal González dice los contenedores se podrían pintar y usarlos para puntos limpios, se podrían reutilizar, lo que es botellas de vidrios, de plástico, cartón

Concejala Guzmán dice dentro de la solicitud que ha hecho también el colega Roquer, ¿ si solucionaron el tema del alumbrado en Punta Colorada en la estación médica y otros sectores ?

Presidente Galleguillos dice aun no

Concejala Guzmán dice solicitar la presencia de la Presidente de la Comunidad Agrícola de Los Choros por tema de allegados para poder regularizar ese tema

Concejal González dice Alcalde ocurrió un hecho en la plaza pública de La Higuera a lo mejor para muchos fue muy chistoso, que una señora chocó con el árbol de pascua con el armazón de fierro, la señora pasó debajo del árbol de pascua y se aturdió, más encima la señora tenía una discapacidad o algo así, chocó con el fierro cruzado y me llamaron vecinos para sacarlo de ahí

Concejala Hernández dice el árbol está bien ahí, yo creo que hay que tener dos dedos de frente para saber que no se puede pasar

Presidente Galleguillos dice ¿usted quiere que lo retiremos y lo guardemos en la bodega?, además ese árbol está en un lugar cerrado

Concejal González dice supo que se cayó una chicoca en una zanja en sector de calle ..., lo doy a conocer porque la gente me llama y me dice que está peligroso y se cayó y se aturdió, las calles siguen abiertas y aun no terminan los trabajos

Concejal Alegría dice ¿ qué edad la chica?

Concejal González dice 6 años

Concejal alegría dice es de público conocimiento los trabajos que se están haciendo en La Higuera y una madre no puede mandar a una chica de 6 años , más cuidado de los papás no está demás hacer un llamado de atención a la población de los riesgos

Presidente Galleguillos dice estaban las cintas puestas

Concejal González dice sí

Concejala Carmona dice verificar con nuestro inspector de obras , porque igual sé que la calle de acceso es solo de subida y me he encontrado con vehículos bajando

Presidente Galleguillos dice pedí que colocaran además de los "no entrar ", otro letrero frente a la vulcanización del "Caszelly", se colocó, si la gente no las respeta va a pasar en cualquier lado

Concejal González dice por un compromiso que hice con dos personas (lee), en su barrio hay tres postes sin luz por los loros y dice está muy oscuro en las noches, es al lado de la Panchita, sector de la Panchita

Presidente Galleguillos dice además está siendo intervenida, está la zanja hecha, no podría entrar el camión capacho..

Concejal González dice también la señora Soledad Peralta dice que están sin iluminación en su calle, y hay mucho tráfico de drogas en su sector, mucho ruido de perros y autos toda la noche, le dije que habíamos estado con el Seremi de Energía el viernes pasado, una audiencia que pedimos con la concejal Beatriz, lo invitamos Alcalde, quedamos de hacer una visita a los pueblos que más hacen inquietud, el seremi insinuó que se podría postular un proyecto para la ampliación de red

Presidente Galleguillos dice ahí hay un tema que dice relación con lo existente, ¿pero de ampliación de red?

Concejal González dice le mencionamos el sector de Punta Colorada, en Villa Pajaritos , todos esos sectores vamos a ir a verlo, él va a explicar el funcionamiento de tema a través de página , de los reclamos que se hacen por medio de internet, va a venir a explicar la información por la radio del Trapiche

Concejala Hernández dice por los reiterados cortes que ha habido en la comuna, tienen un plan de acción van cambiar los cables por demasiado antiguos, van a intervenir especialmente lo de la costa, también hablamos del tema de Caleta Hornos y La Higuera por tema de los loros

Concejala Carmona dice poder reubicarlos a estos animales

Concejala Hernández dice ahora se están comiendo el techo de la casa de Carabineros, es como caucho , muerden los cables, pero nos comentaba el seremi que tiene un plan de acción para intervenir, porque es la segunda comuna donde más cortes hay en el año después de Paihuano , la demora que significa de cuando se corta la luz, la diferencia de cuando es urbano o rural porque hay mucha demora

Concejal González dice se van a instalar en los cables que le va a dar conexión y esa caja le va a entregar la información a la central que está ubicada en el barrio industrial, de esa forma están trabajando y va a permitir detectar la falla más rápido

Presidente Galleguillos dice hoy prácticamente hay que recorrer toda la línea

Concejala Hernández dice quieren acercar más todo lo que son los postes, porque deben recorrer toda la línea a pie; Alcalde me llamaron pobladores de acá de Caleta Hornos, por un problema que está ocurriendo con los adultos mayores en la Posta, las personas adultas cuando tienen control con los doctores, les cuesta llegar y los remedios

no se los dan altiro, los hacen volver en la tarde por los remedios, me dicen que lo habían conversado con usted y dice que la situación sigue igual, encuentro que no corresponde porque donde uno va te ve el doctor y en farmacia te dan los remedios

Concejal Godoy dice más que hoy están todas las calles intervenidas por tema de la pavimentación

Presidente Galleguillos dice lo hablamos con Verónica Lazo, pero lo voy a ver

Concejala Hernández dice lo plantee en concejo anterior , respecto al badén que se está construyendo en mi casa abajo, es un peligro hay una pendiente , hay niños que se están tirando en patineta, scooter , al lado lo rellenaron con piedras grandes, se llega a caer un niño ahí se va a matar, está delimitado con mallitas , hay niños chicos , pero es dolor de estómago todos los días , los niños se tiran ...

Concejala Carmona dice la empresa debiera ir cerrando etapas, trabajan en muchos lados y no terminan

Concejala Hernández dice se demoran mucho, tiene las zanjas tres, o cuatro, cinco, seis meses sin cerrar, sabemos que todo es por el progreso, pero se debe hacer una fiscalización, pero este badén lleva demasiado tiempo y hay que apurarlo por inspector de la obra

Concejal Alegría dice no sé si la empresa puede proteger eso, pero conociendo a los niños, eso reviste un riesgo

Concejala Carmona dice ahí debieran rellenar con piedra y poder habilitar esa huella

Concejal Godoy dice uno entiende lo que la empresa dice, "necesitamos tiempo "tenemos calles dos o tres meses intervenidas, uno puede entender que ellos necesitan trabajar acá, pero es demasiado el tiempo de demora y la gente reclama

Concejala Hernández dice me preocupa mucho el tema del badén y espero que no pase nada

Concejala Carmona dice incluso en las redes sociales salió el tema de la calle Gabriela Mistral

Presidente Galleguillos dice eso obedece a una explicación, no es que no se haya hecho o querido hacer, ahí se hizo un muro de contención a un costado, eso tiene un tiempo de fraguado a cumplir, después recién se podía pavimentar

Concejal González dice desde que se inició esta obra de alcantarillado hemos recibido un solo informe de avance, como dice usted , si lo

hubiéramos tenido antes esta información, no haríamos estas preguntas no es que sea molesto, sabemos que hay que aguantar por el progreso, pero si tuviéramos ese informe en mano podríamos haber entendido, pero si no tengo la información, igual si le informo a ese vecino lo voy a dejar tranquilo igual hay que hacer un mea culpa, también pedí por transparencia información de la obra, pero informe que se entregó a todo el Concejo fue una sola vez

Concejal Godoy dice ¿hasta cuándo dura contrato de empresa de luminarias?

Presidente Galleguillos dice hasta el 1 de Diciembre del año pasado, debiera estar en licitación nuevo contrato

Concejal Godoy dice ¿ le llegaron cotizaciones por tema llave de seguridad y de los lomo de toros de proyecto de pavimentación en Caleta Hornos ?

Presidente Galleguillos dice lo hablé con inspectora fiscal del Serviu, ésta de llave no es obra Serviu, es unidad técnica Serviu, lomos de toro es obra Serviu, no se puede construir lomos de toro mientras no esté la obra recepcionada, con PMB estamos suplementando obras hidráulicas son 7 millones de pesos y entrará una modificación presupuestaria para eso

Concejal Godoy dice no sé si al municipio le corresponde enviar oficio a la concesionara de la carretera casi ha habido accidentes , al frente del restaurant Brisa Marina, varias veces se han encontrado vehículos de frente, no hay ninguna señalética que lo indique; lo otro sé que a lo mejor esto va sonar un poco duro, debido a la experiencia que ha ocurrido en La Higuera donde hay gran cantidad de terrenos que la gente se ha tomado, dependiendo y de acuerdo a la contingencia que existe en Caleta Hornos gran necesidad de terrenos, los propietarios de la estancia no han podido subsanar sus diferencias lo que hace imposible soluciones a los habitantes de Caleta Hornos sé que hay terrenos municipales y poder destinarlos a pobladores

Presidente Galleguillos dice uno solo

Concejal Godoy dice hay gran problema social de hacinamiento, tengo la parte de atrás de mi casa prestado a dos primos y mi hija está construyendo, es más uno puede prestar el terreno y nos tenemos que colgar del mismo medidor, las redes pueden colapsar puede generar un incendio

Presidente Galleguillos dice no se puede destinar a vivienda, porque está destinado a equipamiento para jardín, no soluciona el problema de las ochenta familias o sesenta familias y es el único terreno

Concejal Godoy dice lo entiendo, por eso lo digo de forma irónica, traigamos a alguien de Serviu, hagamos algo bien definido, que pasa si se toman los terrenos, los cabros no tienen donde vivir, el problema ese es grave, pero lamentablemente por la informalidad de los dueños de la estancia se nos producen estos problemas habitacionales, creo que en eso debemos ser bien consecuentes con todos porque es una necesidad real que hay, ver de qué manera podemos apoyar en dar solución, de ahí se generan los problemas en las familias por el hacinamiento, entonces bajo ese punto de vista y se lo digo con conocimiento de causa , hay muchos que están pensando en tomarse los terrenos municipales, porque no tienen solución en tema de tenencia de la tierra, sé que no depende de nosotros, pero es una realidad que hay y que tenemos que enfrentarla, a lo mejor de aquí a un mes más nos vamos a ver metido nosotros como municipio, buscar la manera, vamos a tener hacinamiento, donde no hay energía, alcantarillado ni agua potable, propongo que nos sentemos en la mesa traigamos a Bienes Nacionales

Presidente Galleguillos dice nos hemos sentado diez veces, nada que hacer porque los terrenos son privados,

Concejal Godoy dice antiguamente cuando don Efraín era Alcalde se expropiaron los terrenos

Presidente Galleguillos dice he tenido reuniones con tres directores de Serviu: Pacheco, Montano y Gutiérrez, lo mismo si el Serviu no puede expropiar si no hay nada construido, hay que hacer ampliación de APR, dice cuando esté el villorrio hay que ampliar, es una cuestión súper complicada, lo que te puedo informar es que me llagaron dos mensajes, uno del Serviu, respuesta del abogado que está bien el tema de la partición, después el lunes me dice que los clientes están en las últimas tramitaciones, hicimos una reunión con el comité de aquí, fuimos súper claros y el Rodrigo Flores que es como el albacea de la asociación está súper llano en decir ahí están los terrenos, pero hay que solucionar tema administrativo, al parecer hoy esta ad portas de, más avanzado que nunca, los tres directores dice si el terreno es eriazo

Concejal Alegría dice eso obliga a la gente a tomarse los terrenos para poder hacer el procedimiento después, me imagino que esa gente que tiene necesidad tiene registro social de hogares del municipio Presidente Galleguillos dice el comité está conformado hace mucho tiempo, de hecho tienen hasta libreta y tiene cómo 20 millones

Concejal Alegría dice el anterior fue a través de un programa Chile Barrio, se saneó con la misma condición, solicitamos una expansión, que iba a haber luego una justificación de una necesidad, ahora es bien complicado porque en este tema de la partición de esta estancia de la familia Flores Villalobos lleva año, cada vez que se acerca una solución se retrasa nuevamente, la comisión de hombres buenos califico evalúo los terrenos más caros que en La Serena y se tuvo que rechazar eso para hacerlos nuevamente, soy bastante pesimista con el tema de la partición, eso nunca ha llegado a buen término

Presidente Galleguillos dice en este caso cuando tuvimos la reunión el año pasado, se había designado un juez partidor, si los involucrados no se ponen de acuerdo la ley le da facultad para decidir, la facultad la tiene el juez partidor hoy día, a diferencia de otros años, Marcelo antes que termine marzo voy a armar una reunión con el abogado para ver en qué proceso está, mientras no se solucione, no se puede hacer nada

Concejal Godoy dice lo otro voy a ser majadero me preocupa tema seguridad dentro de la comuna, llama la atención que tema de la droga ha ido creciendo como bola de nieve he estado con gente de Chungungo, Trapiche, Punta de Choros, el otro día lo dije en sesión de Concejo de Seguridad Pública, para mi todos los integrantes de la mesa de seguridad es un mero saludo a la bandera

Presidente Galleguillos dice sin recursos y sin facultades

Concejal Godoy dice destinar los recursos del Fondeve, no tocar los recursos del Fondeve, buscar por otro lado para derivarlo para poder optar al tema seguridad, lamentablemente es demasiado la llegada de la gente de La Serena acá en Caleta Hornos en la noche a delinquir, en La Higuera pueden instalar 1000 Carabineros, tema de delincuencia es en Caleta Hornos, cuando se sacó el retén Juan Soldado la comuna entera se dejó sin resguardo, ahora están llegando en motos, Carabineros no tiene la suficiente cantidad de personal para llegar a todos los lugares, por eso digo me gustaría que en una mesa llegara alguien..., aunque en la mesa no tienen facultad ni herramienta, es prácticamente una pérdida de tiempo, tenemos 4 años reuniendo con eso y no vemos una intervención Presidente Galleguillos dice eso es porque no hay estadísticas de denuncias

Concejal Godoy dice la gente no le cree a las policías, antes había uno, ahora hay 10, antes vendían marihuana, después pasta, ahora éxtasis, conversando con la gente de Chungungo es lo mismo, eso pasa, eso se busca que en la comuna podamos ponerle algo de freno a esto, aquí hay que poner atajo a la puerta de entrada de la comuna, como digo aquí en Caleta Hornos, hablo de una realidad de lo que es delincuencia que nos va a afectar a todos, como dije tema seguridad Chungungo; así cuando la CMP se comprometió a colocar barandas y señaléticas donde ocurrió el accidente, cuando trabajaba en la oficina de pesca ahí la CMP se comprometió a cerrar y en mi calidad de prevencionista de riesgos les dije era colocar barandas y no cumplió, porque el municipio no lo podía hacer porque era un terreno privado y lamentablemente tenemos que lamentar la muerte de un pescador, es importante que CMP se haga responsable de lo que sucedió

Siendo las 13:34 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos

MARIO PIZARRO BRUZZONE SECRETARIO MUNICIPAL